
POSTULAT : SOUTENIR ET VALORISER LES FERMES DE NOS TERRITOIRES URBAINS 

Nyon le 6 juin 2024, 

Chères et chers conseillers, 

La colère paysanne a embrasé nos campagnes en ce début d’année, nous faisant réaliser par la même, 

que finalement dans nos villes, nous ne connaissons que très peu la réalité du monde paysan. Souvent 

une agricultrice/agriculteur, éleveuse/éleveur, viticultrice/viticulteur avant même d’accomplir les 

fonctions de son métier principal, est aussi un chef d’entreprise croulant sous la paperasse. Elle /il doit 

être à la fois comptable, RH, faire de la communication et être créatif pour faire vivre des exploitations 

avec des métiers et des offres diverses. En Suisse, nous avons vraiment la chance d’avoir encore sur 

nos territoires urbains, des fermes et nous devons les accompagner du mieux que nous pouvons pour 

qu’elles subsistent. 

A notre niveau communal, je propose 4 actions concrètes que la Municipalité peut mettre en place pour 

aller dans ce sens : 

- Donner aux UAPEs la possibilité de passer une demi-journée à la ferme via le programme 

« école à la ferme » et ce pendant les jours de formations des enseignantes et enseignants 

pour toucher le maximum d’enfants. Ce programme de promotion des fermes 

(www.ecolealaferme.ch) a été mis en place depuis près de 40 ans. L’école à la ferme, un lieu 

d’enseignement extrascolaire pas comme les autres, propose un apprentissage et une 

expérience durables avec tous les sens. La demande créant l’offre, à la Municipalité de travailler 

de concert avec les fermes de notre bassin de population pour trouver la meilleure formule 

rémunérée pour accomplir cet objectif. 

- Installer systématiquement les panneaux disponibles sur le site AGIR https://www.agirinfo.com/ 

de concert avec les agriculteurs. Ceux-ci sont souvent confrontés à un manque chronique de 

temps et ces panneaux indicatifs sont très bien faits pour sensibiliser le public sur les thèmes 

liés par exemple au respect des cultures et des clôtures. Il existe également un large choix de 

panneaux liés à la protection de la biodiversité qui devraient être installés à proximité de toutes 

les surfaces agricoles. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- Donner plus de visibilité aux agriculteurs et aux fermes. Le site Internet de la ville devrait aussi 

être un outil pour les fermes du bassin de population de promotion de leurs activités. Il pourrait 

indiquer aussi comment s’y rendre en mobilité douce et faire un portrait des paysannes et 

paysans des villes. 

- Mener une enquête sur la manière dont la ville peut soutenir les activités paysannes sur son 

territoire et compléter ces propositions. 

 

Ces actions étant très concrètes, je propose un renvoi direct à la Municipalité que je remercie d’ores et 

déjà pour ses réponses. 

Laure Damtsas 

http://(www.ecolealaferme.ch)/
https://www.agirinfo.com/

